

I. MUNICIPALIDAD DE QUILLOTA
SECRETARÍA MUNICIPAL



SESIÓN SOLEMNE

ACTA N°40/2016

299° ANIVERSARIO DE QUILLOTA
CONCEJO MUNICIPAL DE QUILLOTA

En la Comuna de Quillota a 14 de Noviembre de 2016 en "Salón Seminario del Estadio Municipal Lucio Fariña Fernández", en presencia del Secretario Municipal Dionisio Manzo Barboza quien actúa como Ministro de Fe, del Concejal Dr. Fernando Puentes Wasaff, Concejal Alejandro Villarroel Castillo, Concejal Roberto Vergara Saavedra, Concejala Sra. María Baeza Hermosilla y Concejal Ramón Balbontín Leiva, Sr. Presidente del Concejo Mauricio Ávila Pino abre la Sesión en nombre de Dios siendo las 18.45 hrs.

T A B L A

- 1. HOMENAJE A LA CIUDAD DE QUILLOTA - 299° ANIVERSARIO.**
- 2. PREMIACIÓN A FUNCIONARIOS MUNICIPALES POR AÑOS DE SERVICIO.**

Maestra de Ceremonia Encargada de Protocolo Silvana Ibacache Videla da comienzo a este acto de Celebración del Aniversario N° 299 de la Ciudad de Quillota.

En primer término se procede a entonar el Himno Nacional de Chile.

Presidente del Concejo Concejal Mauricio Ávila Pino, abre la Sesión en nombre de Dios y esta amada ciudad de Quillota. Saluda a las Autoridades presentes: Gobernador César Antonio Barra Rozas, Alcalde(s) Oscar Calderón Sánchez, Jefe de Investigaciones Alán Griffiths Guerra, Concejal Fernando Puentes Wasaff, Concejal Alejandro Villarroel Castillo, Concejal Roberto Vergara Saavedra, Concejal Ramón Balbontín Leiva y Concejala María Baeza Hermosilla, a Ex Concejales Robinson Ormazábal Espinoza y Cristian Cerda Schneider, a Dirigentes Comunitarios, Funcionarios Municipales y sus familias, a Ciudadanas y ciudadanos presentes.

1.- HOMENAJE A LA CIUDAD DE QUILLOTA - 299º ANIVERSARIO.

Sr. Presidente del Concejo ofrece la palabra a los siguientes representantes de la Comunidad que han solicitado rendir homenaje a la Ciudad:

1. Sr. Pedro Cárdenas Cárdenas, Presidente de la Sociedad Mutualista, y gran Dirigente Comunal:

“Autoridades e Invitados Especiales, Damas y Caballeros, Representantes Sociales de Nuestra Comuna presentes en este Magno Acto, tengan ustedes muy buenas tardes.

Tengo el honor y privilegio de hacer uso de la palabra, y lo hago a nombre de las Sociedades Mutualistas de Quillota, organizaciones que también han aportado su granito de arena al Engrandecimiento y Desarrollo de nuestro Querido Quillota. También hoy represento al Deporte de la Rayuela, organización deportiva del Deporte Criollo nacido de las raíces de nuestro país. Hoy nos hemos juntado en este hermoso Estadio Municipal para rendir un gran homenaje a la ciudad de Quillota y a su fundador, en su 299 Aniversario.

En este mes de Noviembre en que la primavera ha llegado con la calidez de sus días, con el canto de las aves del amor y la alegría, celebramos con orgullo la Fundación de Quillota, Tierra Noble y Generosa, Tierra Fértil y Productiva fundada con gran cariño, en un 11 de Noviembre de 1717.

Quillota privilegiada con un agradable clima, productora de Frutas, de Hortalizas y Verduras, de Flores Multicolores llenas de frescura y fragancia, opacadas solamente por la belleza jamás nunca desmentida de las damas Quillotanas, cuya presencia, estirpe y donaire enloquece y enamora a los varones, no solo a los Quillotanos, también a los varones que nos visitan. Quillota, llena de Historia y Misterio contada a través de los escritos y comentarios en tertulias en la ciudad y en los campos. También tu efectivo progreso, en salud, educación, economía y trabajo, en lo social somos grandes y solidarios. Nuestro ejemplo se ha acopiado en varias parte de Chile y también en el Extranjero. Esos principios sociales humanistas y solidarios han de primar por siempre en la gente Quillotana. En lo personal soy un hombre agradecido como creyente de Dios y de la ciudad de Quillota, quien me recibió cuando niño y me señaló el camino de la Amistad y Bondad, y la oportunidad de Crear una Familia.”

2. Directora del Colegio Cumbres de Boco, Profesora Renée Violeta Argel Ovando, quien saluda a Quillota en este 299º Aniversario, representando a la Comunidad Académica y Escolar, a la Mesa Territorial de Boco, portavoz de la comunidad de las afueras, al otro lado del río, que trabaja por una ciudad más humana con 15 organizaciones, quienes también creen que los sueños pueden ser posibles. Agradece a las autoridades y refuerza la disposición de los vecinos de Boco a contribuir en el gran proyecto de Quillota.

Presidente del Concejo Concejal Mauricio Ávila Pino, saluda a la Reina de Quillota Tamara Brito Olivares y la Virreina de Quillota Daniela Vergara Ahumada, que con su presencia engalanan esta Ceremonia.

3. Ex Concejal de Quillota Robinson Ormazábal Espinoza, expresa su orgullo de estar presente hoy, celebrando el Aniversario 299 de esta ciudad que ha logrado construirse casi sin darse cuenta, en un paisaje impregnado de amor. Afirma que a sus 77 años puede decir con autoridad que aquí se han hecho grandes cosas, y prueba de ello es la reelección del Sr. Alcalde Dr. Luis Mella Gajardo. Agradece haber tenido la posibilidad de trabajar en este ámbito desde los 14 años, y desde los 17 años en el Partido Demócrata Cristiano. Como cristiano aprendió muchas cosas, pero lo más importante ha sido el sentido de amor para todos. Después de haberse retirado de la vida política como Concejal de Quillota, ha visto con alegría que todos están trabajando por amor a otros. Felicita al Alcalde de Quillota y al Concejo Municipal. Señala que la fórmula del éxito es unirse a trabajar unidos, organizados, y pone por ejemplo al Cerro Mayaca que hoy tiene, después de mucho esfuerzo, a un Concejal. Insta a luchar por los demás.

4. Roberto Gallardo Cubillos, Dirigente Comunal recientemente nombrado ciudadano distinguido de Quillota y Presidente de la Mesa Territorial N° 6, agradece la oportunidad de estar hoy saludando a Quillota en su 299° Aniversario. Agradece a este Concejo que ha adoptado por unanimidad sus decisiones por el bien de Quillota, llevando adelante un proyecto reconocido en el país y en el extranjero. En representación de la mesa Territorial N° 6 agradece el reconocimiento que se le ha conferido, que hace muy feliz a la gente de su sector. Afirma que las cosas no ocurren por casualidad, ocurren por esfuerzo, con amor y fe para los que son creyentes. Expresa su felicidad en este Aniversario de Quillota.

5. Presidente del Concejo plantea que en la gestión de una Comuna hay un pilar fundamental, y son los funcionarios municipales. Invita a la Presidenta de la Asociación de Funcionarios Municipales de Quillota Wilma Sánchez Maya, quien saluda a las autoridades, y en representación de los funcionarios, saluda este 299 Aniversario de Quillota. Agradece al Alcalde y al Alcalde(s) por haber acogido la petición de premiar hoy a los funcionarios por años de servicio.

6. Presidente del Concejo invita a la Sra. Elia Alarcón, Representante de Voluntariados de Quillota, quien saluda a las autoridades como representante del Voluntariado de Nutrición, representando a su Presidenta. También hace presente el saludo del Presidente de la Cruz Roja Chilena:



DE : Julián Mazuela Bórquez, Presidente Cruz Roja Chilena Filial Quillota
A : Sr. Luis Mella Gajardo, Alcalde Ilustre Municipalidad de Quillota
Honorable Concejo Municipal

Junto con saludar y por medio de la presente, nuestra Cruz Roja Chilena Filial Quillota, presidida por don Julian Mazuela Borquez, junto a su voluntariado, saluda en forma muy especial y afectuosa al Sr. Alcalde doctor Luis Mella Gajardo y cada uno de los señores concejales en este nuevo aniversario de fundación de nuestra Comuna de Quillota, deseándoles los mayores de los éxitos en el beneficio de la comunidad.

Y aprovechando esta oportunidad de agradecer el apoyo incondicional entregado a nuestra institución, a fin de seguir trabajando en beneficio de la comunidad; un claro ejemplo es el apoyo a la casa de Acogida del cáncer a través del servicio de ambulancia de Cruz Roja Chilena, vehículo que esta municipalidad nos ayudó a financiar.

Una vez más, agradecemos todo el apoyo. Sin otro particular, saluda muy cordialmente a Ud.

Cruz Roja Chilena Filial Quillota



7. Presidente del Concejo hace presente que en los suelos de Quillota está también el esfuerzo del empresariado local, y concede el uso de la palabra al Empresario Aníbal Ríos Montt, quien hace presente que unos años atrás en una publicación denominada El Cóndor, decía, “gracias Alcalde de Quillota por lo hecho por Quillota”. Considera que se quedó corto con esas palabras para agradecer este gran proyecto. Le parece que los Quillotanos debieran estar muy orgullosos y mencionar permanentemente todas las realizaciones hechas en Quillota. Destaca el haber sacado el ferrocarril del centro de la ciudad para construir la Avenida Condell, cosa que nunca pensó que fuera posible. Eso se pudo realizar porque el Alcalde de Quillota y el Concejo Municipal han aunado deseos y actúan unidos por el deseo de servir a Quillota. A eso se debe el progreso de Quillota, a este Concejo Municipal que debe estar muy contento de ejercer este cargo cuando se cumpla los 300 años de la ciudad.

Es una gran responsabilidad encabezar estos actos del Tricentenario. Hay que servir a la Patria, hay que dejar un nombre, y dice al Concejo “ese nombre lo hacen ustedes hoy”. Afirma que hoy las Empresas se interesan en invertir en Quillota. Hace presente en los desafíos futuros, que es una gran responsabilidad retener el agua que viene desde la Cordillera de Los Andes y se pierde en el mar, agua que pronto será necesaria no solamente para regar, sino también para beber. Deja un caluroso saludo al Alcalde Luis Mella Gajardo, quien merece su gran respeto.

8. Gobernador Provincial de Quillota Cesar Antonio Barra Rozas, saluda a ciudadanos y autoridades, rescatando la historia del territorio ligada a lo rural. Desde la Colonia Quillota fue Capital de Departamento, que se extendió hasta Coquimbo. Además de lo agrícola, es un modelo de gestión, y por eso el reconocimiento al Alcalde y los Concejos Municipales. Lo que destaca de Quillota es cómo se trabaja con los demás. Cuando Chile pide más participación y democracia, el modelo de Quillota que está centrado en el ser humano y su felicidad, es digno de destacar. Quillota es también una comuna relevante como productora de energía. Pide enfatizar el desarrollo de la ciudad y el campo, pues hay que defender la vida rural, ahí hay grandes desafíos. Quillota tiene los mejores indicadores de calidad de vida. También el Gobernador asegura tener compromisos con Quillota, como el retorno del tren. Como representante del gobierno de la Presidenta Michelle Bachelet Jeria, se suma a este Cumpleaños de la Comuna, y saluda a los ciudadanos y ciudadanas que cumplen sus obligaciones y deberes por Quillota.

9. La Concejala María Baeza Hermosilla saluda al concejo, al Secretario Municipal, Funcionarios Municipales, ciudadanos y ciudadanas. Afirma que Quillota es una ciudad que tiene un antes y un después. Dice haber servido por muchos años desde el ámbito social, y desde hace ocho años como Concejala, dejando de lado los partidismos y egoísmo, trabajando por las personas. No abandonará su trabajo por el bien de la comunidad. Desea a Quillota felicidades por sus 299 años.

10. Concejal Ramón Balbontín Leiva saluda a Quillota afirmando que ha progresado mucho en los últimos años, qué duda cabe, que la comunidad ha participado, qué duda cabe, que el Alcalde ejerce un gran liderazgo, qué duda cabe, que los concejales han trabajado unidos, qué duda cabe, que los funcionarios municipales han realizado un gran trabajo, qué duda cabe, y por eso considera que es justo el reconocimiento. Ha sido testigo del esfuerzo y sacrificio realizado para que Quillota siga creciendo. Afirma que los dirigentes vecinales son los verdaderos servidores públicos. Agradece al Concejal Dr. Fernando Puente Wasaff, porque es un tremendo profesional que desde su sabiduría ha hecho un gran aporte al Concejo Municipal y a Quillota, y agradece también el tremendo trabajo que ha realizado la Concejala María Baeza Hermosilla, ambos Concejales que el 6 de diciembre dejan sus cargos. Saluda a los Concejales que llegan, y a su querido Cerro Mayaca.

11. Concejal Fernando Puentes Wasaff agradece las palabras y la emoción del Concejal Ramón Balbontín Leiva, y hace un llamado a los ciudadanos de Quillota que hoy están acá, por su presencia, pues significa que se trata de algo importante. Dice que ahora sí entramos en los 300 años. Los Funcionarios municipales y la autoridades harán todo lo posible porque Quillota cumpla 300 años limpia y linda, y pide a los ciudadanos que hagan su aporte limpiando su casa, su vereda y su jardín. Agradece a los dirigentes y les pide inspirar a los demás para que cada uno haga su pequeño e importante aporte a la celebración de estos 300 años con una ciudad limpia y ordenada. Junto con valorar lo que somos, siempre se puede avanzar un poco más. Expresa sus deseos de energía y se pone a disposición de los colegas concejales que continúan.

12. Concejal Roberto Vergara Saavedra saluda a las autoridades, reinas y funcionarios municipales. Afirma que es un hecho histórico cumplir 300 años, y por eso regala a Quillota el compromiso de seguir trabajando por los vecinos, junto a los Concejales, regala a Quillota su trabajo y compromiso. Desea que el desarrollo de Quillota no sea a costa de la salud de las personas, debe haber equilibrio. Hoy la carrera infernal, brutal, de tener más, no termina. Llama a disfrutar la vida, a sus familias, a sus amigos. Afirma que somos seres gregarios. Debemos reforzar el compromiso y participación. Saluda a Quillota en este 299 Aniversario.

13. Concejal Alejandro Villarroel Castillo saluda a los Concejales, a la Reina y a la Virreina de Quillota y a los funcionarios municipales. Saluda y expresa la felicidad de ser Quillotano. Hoy solo se escuchan voces de agradecimiento, es una fecha especial para avanzar a los 300 años. Destaca del Concejo su independencia de sus partidos políticos. Asegura que al tomar una decisión, hay un solo partido presente, que se llama Quillota. Ha sido testigo del arduo trabajo de cada Concejal para analizar cada tema responsablemente, incluso sábados. Agradece al Secretario Municipal que siempre ha estado dispuesto a colaborar con el Concejo. Destaca la capacidad de liderazgo del Alcalde Dr. Luis Mella Gajardo, el respeto a los planteamientos de cada uno desde sus particulares visiones, y finalmente agradece a dos colegas que parten, a la Concejala María Baeza Hermosilla y al Concejal Fernando Puentes Wasaff. Para ellos dedica el sentimiento de satisfacción de haber compartido estos años. Afirma que cuando las cosas tienen sentido, se trabaja con felicidad y con el corazón.

2.- PREMIACIÓN A FUNCIONARIOS MUNICIPALES POR AÑOS DE SERVICIO.

Sr. Presidente del Concejo destaca que todo esto, el éxito del Proyecto de Desarrollo de Quillota, no es posible sin los funcionarios municipales. Ofrece la palabra a la Maestra de Ceremonia Encargada de Protocolo Silvana Ibacache Videla, para que en el marco del afecto, en la solidaridad del trabajo, se proceda a premiar a los siguientes funcionarios que cumplen años de servicio.

Funcionarios de Planta con 25 o más años de Servicio:

Adolfo Gaete Ibacache, Sergio Olivares Reyes, Patricio Jofre Maldonado, Ricardo Olgún Alvarado, Gustavo Vega Moya, Juan Carlos Aros Aspee, Viviana Catalán Leal y Jacqueline Cortez Garcés.



Rosa Ibacache Silva, Erika Peña Jorquera, Carmen Peña Jorquera, Nivia Pizarro Aguilera, Luz Sepúlveda Bustamante y Consuelo Ossandón Salinas:





Funcionarios a Contrata con más de 20 años de Servicio.

Fabiola Alegre Ibáñez, Angelina Bernal Vergara, Claudio Cruz Rojas, Carlos Gutiérrez Cisternas, Carlos Jara Gaete, Verónica Montoya Olgún, Ana Ponce Soto, Johanna Toledo Oyanadel y Dina Valdés Gómez:





Funcionarios a Honorarios con más de 20 años de Servicio:

Mariole Torres Muñoz, Andrea Beltrami Woelkar, Marianela Álvarez Tapia, Ángel Araya Jorquera, Patricia Suarez Tapia:



Brenda Rosales Bórquez, Carolina Videla Figueroa, Oscar Muñoz Valencia, Juan Zorrilla Pizarro, Manuel Ahumada Moraga, Einard Matteo Galleguillos:



Alcalde(s) Oscar Calderón Sánchez comparte su alegría de ver crecer esta comuna, pero también ver cómo hemos crecido nosotros. En nombre del Alcalde Dr. Luis Mella Gajardo, agradece a los funcionarios municipales por haber hecho posible este proyecto de ciudad que hoy es valorado en Chile y en el mundo. Expresa satisfacción por contar con el apoyo y respaldo del Concejo, por ser liderados por un hombre especial, que no se cansa, pero sobre todo por los funcionarios municipales y el apoyo del Cuerpo Directivo del Municipio. Dice “Quillota es admirado hoy gracias al esfuerzo de todos nosotros. Que hermosa es la felicidad de las personas. Gracias por haber hecho realidad este sueño”.

Presidente del Concejo Concejal Mauricio Ávila Pino, plantea en representación del Alcalde que se encuentra en comisión de servicio, lo hermoso que ha sido vivir este momento. Esta ceremonia al cumplir 299 años tiene un sabor distinto por estar despidiendo a dos amigos, al Concejal Fernando Puentes Wasaff que deja buenas enseñanzas de cómo trabajar sin alardes y haciendo un importante aporte en materia Ambiental, y también a la Concejala María Baeza Herмосilla que trabajó por la Cultura. Madre Trabajadora, gran líder vecinal. Les despide con todo el cariño y deseos de éxito.

Afirma que esta Sesión de Concejo es especial porque está permitido emocionarse y llorar. La construcción de este proyecto liderado por un gran Alcalde, tiene su sustento en los funcionarios municipales, que no son reconocidos, y en muchas ocasiones incluso restan tiempo a sus familias para lograr que esto sea posible. Todo esto es el encanto de trabajar en Quillota. Agradece este esfuerzo y hace un reconocimiento a todos los funcionarios en nombre de este Concejo Municipal, por este aporte tan esencial. Dice que es responsabilidad nuestra dar brillo a este Tricentenario. Hay que rescatar nuestros símbolos y tradiciones, que permiten conocer la historia y proyectar el futuro de Quillota. Un futuro auspicioso y magnifico que debe mirar al Río Aconcagua. A nombre de este Concejo Municipal, invita a reflexionar que somos, herederos del pasado y Constructores del futuro.

Vitoreando “Viva Quillota. Viva nuestra ciudad”, se levanta esta Sesión Solemne en Homenaje a los 299° años de Quillota, siendo las 20:30 horas

DIONISIO MANZO BARBOZA
ARQUITECTO
SECRETARIO MUNICIPAL

MAURICIO ÁVILA PINO
CONCEJAL
PRESIDENTE DEL CONCEJO